
 

Protokoll Jahreshauptversammlung 2021 

Datum der Versammlung: 17.09.2021, Beginn 19:00 Uhr 

Ort: Vereinsgaststätte Döllinger, Schaftnach 

Anwesend waren 33 Mitglieder 

 

Begrüßung 
 Der amtierende 1. Vorsitzende Reinhard Hösch begrüßt alle Mitglieder zur 

 Jahreshauptversammlung 2021, die wegen der Corona-Pandemie im letzten Jahr nicht 

 stattfinden konnte. 

 Es wurde satzungsgemäß eingeladen. Damit ist die Jahreshauptversammlung beschlussfähig. 

 Es waren 33 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 Für einen Beschluss ist eine einfache Mehrheit erforderlich. Bezogen auf diese Sitzung also 

 von 33 stimmberechtigten Mitgliedern müssen mindestens 17 Zustimmungen für eine 

 Beschlussannahme vorliegen. Eine Enthaltung entspricht einer „Nein-Stimme“. 

Diskussion und Abstimmung über neue Flugzeiten 
Es wird über die neuen Aufstiegszeiten diskutiert und abgestimmt. 

Zur Diskussion und Abstimmung standen folgende Vorschläge im Raum: 

1. Ende der sog. „Bürgerlichen Dämmerung“, aber spätestens 20:30 Uhr 

2. Nach Betriebserlaubnis (Beginn und Ende der „Bürgerlichen Dämmerung“) 

Abstimmung per Handzeichen: 

 20 Stimmen für Vorschlag 1 

Damit sind die neuen Aufstiegszeiten beschlossen.  

Jahresbericht des Vorstandes 

Rückblick bis zur letzten JHV in 2019 
Noch vor der Corona-Pandemie konnten vereinsinterne Events, wie Hallenfliegen oder 

Neujahrsfliegen, durchgeführt werden.  

Ab dem 17. März 2020 wurde der Flugplatz für den Betrieb gesperrt. Der gesamte Verein 

verfolgte mit Spannung jede Änderung der neuen Infektionsschutzgesetze, die mit 

Fortschreiten der Pandemie ständig angepasst wurden. 

Eine erste Öffnung war im Mai 2020 möglich. Hier ergab sich dann ein kleinerer Zwischenfall 

mit einem Motorflugzeug und einem Fußgänger, welcher aber glücklich für beide Seiten 

geklärt wurde. 



Es wurden gemäß der Pandemiebestimmungen sämtliche Events, soweit abgesagt. Ab 

September 2020 konnte aber der vereinsinterne Seglerwettbewerb durchgeführt werden. 

Kurz darauf erhielten wir die neue Betriebserlaubnis mit weiteren Bestimmungen. Leider 

verschärfte sich die Corona-Lage wieder, und ein weiterer Lockdown schloss wieder unseren 

Flugplatz; diesmal bis ins Frühjahr 2021. 

Das Gebot war „Fliegen nach Inzidenz“. Auch hier wurden wieder alle Veranstaltungen 

abgesagt. 

Im März 2021 gab es einen Vorfall, der im Vorfeld hohe Wellen schlug. Ein Traktor sei über 

unsere Start- und Landebahn gefahren und hätte sie stark beschädigt! Tatsache war, dass in 

der Tat ein Traktor beim Wenden teilweise über unsere Start- und Landebahn gefahren ist, 

jedoch stellten sich sie Schäden als erheblich geringer heraus, als bisher angenommen. Unser 

damals neues Mitglied, Oliver Lohwig, spendete eine Menge Humus für die Löcher. Diese 

wurden geschlossen, und die Stellen wurden erneut gewalzt. 

Am 9. April 2021 fand das erste Online-Treffen statt. Stolze 27 Mitglieder zählte diese erste 

Online-Mitgliederversammlung. Leider nahm die Akzeptanz in den darauf folgenden 

Versammlungen kontinuierlich ab, weswegen im Juni nur noch sehr wenige Mitglieder an der 

Online-Versammlung teilnahmen. 

Am 16. April 2021 feierte unser Verein sein 50-jähriges Bestehen. Unser Vereinsmitgleid 

Harald Greiner, konnte hierzu im Marktspiegel eine ausführliche Kolumne schalten. Auch die  

Nürnberger Nachrichten hatten hierzu eine Nennung in ihrem Nachrichtenportal zum 

Jubiläum. 

Die ersten Lockerungen kamen im Frühsommer, so dass der Verein wieder seinen Flugplatz 

nutzen konnte. 

Auch die Mähliste, wurde wieder aufgenommen. Während des Lockdowns hatte Harald 

Ullmann als einziger den Rasen gepflegt. 

Die neue Betriebserlaubnis beinhaltete nicht nur neue Aufstiegszeiten, sondern auch neue 

Lärmschutzbestimmungen. Hierzu sind neue Lärmmessungen aller, mit einem 

Verbrennungsmotor ausgestatteten, Flugzeuge nötig. Der Verein entschied sich, der Übersicht 

halber, ein „Ampelsystem“ einzuführen, das die unterschiedlichen Lautstärken mit Farben 

kennzeichnet. Dies entscheidet u.a. über die Anzahl der gleichzeitig betriebenen Fluggeräte auf 

dem Flugplatz. Eine genaue Aufstellung befindet sich in der Flugordnung. Im Juni 2021 wurden 

die ersten Lärmmessungen vorgenommen. Im Laufe der Zeit wurden 29 neue Lärmpässe 

ausgestellt. 

Im Juli 2021 konnte endlich die erste Mitgliederversammlung mit Präsenz seit Monaten 

durchgeführt werden.  

Im Juli konnten wir auch unser 50-jähriges Jubiläum in Form von „Retrofliegen“ nachgefeiert 

werden. 

Außerdem konnte jetzt auch der Wettbewerb „Schwarzachpokal“ mit 21 Teilnehmern 

durchgeführt werden. 

Neue Mitglieder in 2021  
Im Jahr 2021 gewann der Verein vier neue Mitglieder hinzu 

- Gärtner, Herbert 



- Drews, Bernd 

- Zwiener, Peter 

- Lohwig, Oliver 

Kassenbericht der Schatzmeisterin 
Der Bericht der Schatzmeisterin liegt dem Protokoll bei. 

Bericht der Revisoren 
Die Revisoren Horst Baldauf und Frank Nöther lobten erneut die hervorragende und 

übersichtliche Buchhaltung der Schatzmeisterin. Sie hatten keine Beanstandungen in der 

Buchführung. Die Revisoren entlasteten die Schatzmeisterin einstimmig. 

Entlastung der Vorstandschaft. 
Die anwesenden Mitglieder entlasten einstimmige die Vorstandschaft 

Neuwahlen des Vorstandes 
 Wahlleiter war Henrik Hösch, Wahlhelfer Malte Schmidt und Herbert Gärtner. 

Henrik klärt über die Wahl auf. Bei jedem Durchgang werden die stimmberechtigten 

Mitglieder gefragt, ob die Wahl offen (mit Handzeichen) oder geheim stattfinden soll. 

Vorschlag 1. Vorsitzender:  Reinhard Hösch 

  Offene Wahl 32 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  Reinhard nimmt die Wahl an 

Vorschlag 2. Vorsitzender: Harald Ullmann 

  Offene Wahl 30 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen  Harald nimmt die Wahl an 

Vorschlag Schatzmeister: Gerlinde Rost 

  Offene Wahl 33 Ja-Stimmen    Gerlinde nimmt die Wahl an 

Vorschlag Schriftführer:  Henrik Hösch 

  Offene Wahl 33 Ja-Stimmen    Henrik nimmt die Wahl an 

Vorschlag Beisitz:  Frank Nöther 

  Offene Wahl 31 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen  Frank nimmt die Wahl an 

Vorschlag Jugendwart:  Falk Baumung 

  Offene Wahl 32 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  Falk nimmt die Wahl an 

Vorschlag 1. Revisor:  Horst Baldauf 

  Offene Wahl 32 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  Horst nimmt die Wahl an 

Vorschlag 2. Revisor:  Marion Bühler 

  Offene Wahl 32 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  Marion nimmt die Wahl an 

 

Damit steht der neue Vorstand des MFC Noris e.V. fest: 
1. Vorsitzender: Reinhard Hösch  Jugendwart: Falk Baumung 

2. Vorsitzender: Harald Ullmann  1. Revisor: Horst Baldauf 

Schatzmeisterin: Gerlinde Rost   2. Revisor: Marion Bühler 

Schriftführer: Henrik Hösch 

Beisitzer: Frank Nöther 



Anträge aus dem Kreis der Mitglieder 
Simone Preuß brachte zur Jahreshauptversammlung rechtzeitig zwei Anträge ein: 

1. Antrag 
Die Arbeitsleistung von Mitgliedern, die im gleichen Haushalt leben, soll auch von einer Person 

geleistet werden können. Also bei gleichem Haushalt soll es egal sein, wer die gesamten 

Arbeitsstunden leistet. 

Offene Abstimmung 32 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

Somit wurde der Antrag angenommen 

2. Antrag 
Sie stellte den Antrag, dass der Vorstand einen „Familienbeitrag“ einführt, der eine Art 

„Rabatt“ bei den Vereinsbeiträgen beinhaltet. Sie schlägt vor, dass z.B. das erste Mitglied voll 

zahlt, das zweite Familienmitglied jedoch 10.00 € weniger auf den Vereinsbeitrag leistet. 

Ihr ist klar, dass dies lediglich auf den Vereinsbeitrag zugeschnitten ist, und nicht auf die 

Beiträge des LVB. 

Der Vorstand wird sich hiermit befassen und arbeitet einen konkreten Vorschlag aus 

  Offene Abstimmung 20 Ja-Stimmen, 8 Gegenstimmen, 4 Enthaltungen (Ein  

  stimmberechtigtes Mitglied hat die Versammlung bereits verlassen) 

 Somit wurde der Antrag angenommen 

Termine 
Arbeitsdienst   9. Oktober 2021, 10:00 Uhr 

Abfliegen  10. Oktober 2021, 10:00 Uhr 

Ausweichtermine 
Arbeitsdienst  16. Oktober 2021, 10:00 Uhr 

Abfliegen  17. Oktober 2021, 10:00 Uhr 

 

Ende der Veranstaltung 
 

Timo Preuß 

Schriftführer 


